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Товарищи горняки и обогатители, строи
тели и монтажники!

Поддержим инициативу передовых коллективов Мурман
ской области—сельдяного флота, рыбокомбината, комбина
тов „Апатит* и „Печенганикель", Енского леспромхоза и Мур
манского хлебокомбината, выступивших инициаторами раз
вертывания социалистического соревнования за достойную 
встречу 45-й годовщины Великого Октября!

Широко развернем предоктябрьское сорев
нование!

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР 
Об установлении ежегодного праздника 

„Дня советской милиции”

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Установить праздник «День советской милиции».
«День советской милиции» праздновать ежегодно 10 ноября.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. Б Р Е Ж Н Е В .

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕО РГА Д ЗЕ .

Москва, Кремль, 26 сентября 1962 г.
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Перспективы развития Ковдорского 
горнообогатительного комбината

Наш горнообогатительный ком
бинат в сентябре отправит пер
вые двадцать тысяч тонн высоко
сортного железного концентрата 
для домен Череповецкого метал
лургического завода. Первая оче
редь обогатительной фабрики ком
бината вступила в период экс
плуатации и ежедневно выдает 
около 2000 тонн железного кон- 
центрата.

Этот успех явился результатом 
самоотверженного труда строите
лей и монтажников треста «Ков
дорстрой», а также эксплуатаци
онников комбината, которые в ко
роткий срок проделали колоссаль
ную работу по строительству, 
монтажу и освоению крупного же
лезорудного предприятия нашей 
страны.

Чугун и сталь, выплавленные 
из ковдорской железной руды, 
пойдут на изготовление новых ме
ханизмов, машин, тракторов, обо
рудования наших фабрик, заво
дов, для укрепления экономиче
ской и оборонной мощи нашей 
страны.

Комбинат оснащр самой совре
менной горной техникой. На руд
нике нашли свое применение эк
скаваторы ЭКГ с ковшом емкостью 
в 4,6 кбм и станки шарошечного 
бурения БСШ-1. Обогатительная 
фабрика оснащена механизмами в 
такой степени, что ручной труд 
сведен до минимума.

Технологический процесс обо
гащения позволяет получать наи
более богатый концентрат по сра
внению с другими предприятиями, 
подобными нашему. Продукция, 
отправляемая нашей обогатитель
ной фабрикой Череповецкому за
воду, содержит железо, в пределах 
61— 62 процента, что на 1— 2 
процента выше проектного на пер
вый период эксплуатации.

Однако, это далеко не предел. 
В 1963 году ' коллектив нашего 
комбината должен выпустить и 
отгрузить Череповцу 1200 тысяч 
тонн концентрата в сухом весе, а 
к 1964 году увеличить мощность 
до 2400 тысяч тонн. Для этой 
цели предусмотрено ввести и экс
плуатацию еще три секции глав
ного корпуса фабрики и вторую 
нитку дробильного от целения, т. е.

вверти в строй вторую очередь 
обогатительной фабрики. С вводом 
этих мощностей удельный вес на
шего концентрата в общем рудном 
балансе страны составит опреде
ленный процент.

Кроме железа наш Ковдор бо
гат апатитом, флогопитом, верми
кулитом и другими полезными ис
копаемыми. С целью форсирова
ния работ по добыче и обогаще
нию слюд (флогопита и вермику
лита) в составе комбината в сен
тябре этого года организован спе
циальный рудник «Слюдяной», 
которому подчинены: флогопито-
вая шахта, вермикулитовый уча
сток и строящаяся опытная фаб
рика по обогащению вермикулита.

Это позволит уже в 1963 году 
значительно увеличить объем ра
бот по освоению важного полезно
го ископаемого— слюдяного сырья.

Не менее важной задачей яв
ляется промышленное освоение 
апатита, который может быть ис
пользован как отличное удобрение 
в нашем сельском хозяйстве.

Для решения этой практиче
ской задачи нам необходимо в те
чение ближайших четырех-пяти 
месяцев смонтировать на обога
тительной фабрике опытную фло
тационную установку, на которой 
отработать технологию для буду
щей большой апатитовой фабрики.

Пуск в эксплуатацию первенца 
Большого Ковдора — первой оче
реди горнообогатительного комби
ната— является большой победой 
трудящихся Ковдора в деле созда
ния материально-технической ба
зы коммунизма.

Коллектив нашего комбината, 
воодушевленный историческими 
решениями XXII съезда КПСС, 
поддержал инициативу передовых 
предприятий нашей области —  
сельдяного флота, рыбокомбината, 
комбинатов «Апатит» и «Печенга- 
иикель», Енского леспромхоза и 
Мурманского хлебокомбината и, 
развернув социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
45-й годовщины Великого Октяб
ря, готовится порадовать Родину 
трудовыми делами.

Г. ГОЛОВАНОВ.
Директор горнообогатитель
ного комбината.

Собрание партийного, хозяйственного, профсоюзного 
и комсомольского актива

24 сентября состоялось еобра- шителями общественного поряд
ка».

С докладом
ние партийного, хозяйственного, 
профсоюзного и комсомольского 
актива, на котором был обсуж
ден вопрос «О мерах усиления 
борьбы с преступностью и нару-

Дорожить рабочей чесггыо
) Рабочие, инженерно-технические работники 
 ̂ обогатительной фабрики горнообогатительно- 

') го комбината обсуждают статью Н. Г. Загла- 
\ ды «Дорожите честью хлебороба!» и письмо

фрезеровщика Кировского завода города Ле
нинграда И. Д. Леонова «Доброе имя совет
ского рабочего». ^

После трудовых смен рабочие, инженерно-технические работники 
собрались обсудить статью Н. Г. Заглады и письмо И. Д. Леонова.

На участках дробления и обогащения рабочие, выступая говори
ли, что в статье Н. Г. Заглады и письме И. Д. Леонова правильно 
поднят вопрос о добром имени советского рабочего. Этот вопрос 
не нов, но он напоминает нам и обязывает работать с огоньком, 
на совесть, упорно, творчески, по-хозяйски относиться к материа
лам и оборудованию. Доброе имя рабочего в том, чтобы трудиться 
на совесть — к этому сводились все выступления.

Выступающие обратили внимание и на недостатки в цехах фабри
ки, устранение которых дает возможность увеличить выпуск же
лезного концентрата. Также были затронуты и вопросы быта, кото
рые имеют важное значение в жизни каждого рабочего. Об этом и 
рассказываем в сегодняшнем номере нашей газеты.

☆  ☆

Подготовить фабрику к зиме
Зима приближается, но строи

тели не все сделали на фабрике: 
нет кровли, нет тепла, даже убор
ной не построили. Полы в неко
торых местах провалились, а это 
создает грязь в цехе.

Слесари Мартемьянов А. В., 
Мягчилов А. Д., электрик Маши-

гин А. и другие в своих выступ
лениях говорили, что заканчивая 
смену, рабочим приходится идти 
домой в грязных и сырых костю
мах. Нужно поторопить строите
лей закончить бытовой корпус, и 
дать возможность обогатителям 
работать производительно.

Увеличим выработку концентрата
По проекту предусмотрена в 

цехе обогащения сухая магнит
ная сепарация, цель которой 
отобрать пустую породу. Для это
го нужны два конвейера и бун
кер сухих хвостов, а их нет, — 
говорит Николаева Валентина 
Ефимовна, машинист магнитных 
сепараторов.

С пуском в работу сухих элек

тромагнитных сепараторов имеет
ся возможность увеличить выра
ботку железного концентрат_а- 

—  Своими силами переделыва
ем вакуум-систему, —  говорит 
начальник цеха обогащения тов. 
Турылев А. Н.— Один фильтр уже 
пущен по новой вакуум-схеме, а 
остальные переделываем. Это со
кратит потери концентрата.

Нужны запасные части
Слесарь корпуса дробления тов. 

Жуков А. А. критиковал неради
вую работу механической мастер
ской, которая по два месяца изго
товляет ключи для участка дроб
ления. Механизмы в корпусе 
крупного, среднего дробления ра
ботают на износ, так как нет за
пасных частей.

Нет запасных частей и для на

сосов, перекачивающих промпро- 
дукты и концентрат, а они часто 
выходят из строя.

В корпусе обогащения нет сиг
нализации, и это создает большие 
неудобства. Приходится с первого 
этажа по лестнице подниматься на 
третий этаж, чтобы передать ка
кое-либо распоряжение машинисту 
маятников-питателей.

Работают на совесть
Коллектив на обогатительной 

фабрике дружный. Полученные 
знания на курсах теперь подкреп
ляются практикой.— Руководство 
фабрики поставило задачу: обу
чить всех рабочих смежным про
фессиям. Для них организована 
учеба по различным специальнос
тям, —  говорит начальник цеха 
тов. Турылев А. Н.

Хорошо работают на фабрике 
машинисты мельницы тт. Лито- 
мин И. Ф., Захаров А. А., Фан- 
дюшкин И. С., Полянский Н. Ф., 
классификаторщик Атапин А. С., 
машинисты сепараторов Сологу- 
бенкова А. А., Маслова М. С., Ни
колаева В. Е.

Есть и нерадивые рабочие, кото
рые работают «ни шатко, ни 
валко». Так, например, Лазареву 
А. А.—-машинисту вакуум-насосов 
— было несколько замечаний за 
плохую работу и за прогулы, но 
он по-прежнему халатно относит
ся к работе. Товарищи по работе 
должны воздействовать на него, 
поставить его в ряды передовых 
рабочих.

Позаботиться о быте
Проживаем мы в общежитии, 

но в нем много непорядков. В 
уборных грязь, хотя она образует
ся в большинстве и от самих 
проживающих, которые не следят 
за чистотой.

Да и чистоту в комнатах не 
наведешь, так как с работы при
ходишь в грязной одежде и ее 
приходится класть под койку.

Рабочие хотят видеть в обще
житиях заместителя директора 
тов. Бокова А. Ф. и начальника 
кадров тов. Коленова А. В. и с 
ними поговорить обо всех быто
вых делах, —  так говорили 
слесари дробильного отделения 
Авдеев И. Е., Мартемьянов А. В.

выступил началь
ник Кировского городского отде
ла милиции тов. Прохоров А. И.

К О ВД О Р . Вид строящегося корпуса сушки обогатительной фабрики.
‘ Фото М. Меламуда.



2 РУДНЫЙ НОВДОР 2 9 ш й р И 9 6 2  г

На строительстве корпуса сушки
С пуском важнейших объектов ’ по графику бригады тов. Растор-

обогатит.ельной фабрики была ре-. гуева, 
тена основная задача —  получе
ние, дробленой руды и ее обога
щение. Выпускаемый фабрикой 
•железный концентрат стал по
ставляться череповецким домнам.
С 1 октября такой концентрат 
должен поставляться в сухом виде 
при влажности не более одного
процента. Для этой цели уже се
годня должен работать корпус
сушки. Но в настоящее время 
корпус сушки еще находится в 
строительных лесах.

Перед коллективом участка 
«Рудстрой» поставлена самая
важная задача —  сдать в эксплу
атацию корпус сушки к 17 ноября 
1962 года. Задача тяжелая, но 
почетная для строителей и ее надо 
решить, так как с наступлением 
зимнего периода фабрика не смо
жет отгрузить концентрат Чере
повцу.

Что необходимо сделать за 
этот период времени строителям? 
Уложить в конструкции и в бе
тонные подготовки noTi полы 
около 400 м3 бетона, выполнить 
более 2000 м2 шиферных стен, 
закрыть кровлю в количестве бо
лее 3000 м2, смонтировать 50 м3 
сборного железобетона.

Монтажным организациям 
предстоит смонтировать почти все 
оборудование, а участку «Сталь- 
монтаж» выставить все стальные 
конструкции.

Выполняют намеченные сроки

Михайлова, Иванькова, 
перекрывая сменные задания на 
105— 110 процентов. В обяза
тельствах бригад сказано: основ
ные бетонные работы выполнить 
до 1— 15 октября 1962 года, об
ратную засыпку и бетонную, под
готовку под полы закончить к 
1 октября 1962 года.

Труд здесь в почете. Вот они, 
наши хорошие рабочие: плотники 
тт. Богданов, Михайлов, Кривены- 
шев, Иванов; бетонщики тт. Мар
ков, Бушмарев; бригадир камен
щиков тов. Самородов; арматур
щик тов. Золотов и многие дру
гие.

Но есть на участке и такие, ко
торые постоянно прогуливают, 
пьянствуют. Такие рабочие тянут 
коллектив назад и тормозят вы
полнение намеченных работ. Так 
бетонщик Погудин, прогулял 14 
дней, Накипелов —  7 дней, Хля- 
бич —  1 день, Титов —  4 дня. 
Поведение этих рабочих заслужи
вает самого строгого осуждения.

каждый рабочий должен по
нять, что в такой ответственный 
период, когда каждый день дорог, 
нужно всем дружно, организован
но трудиться. Тем более сейчас, 
когда коллектив боретея за сдачу 
корпуса сушки в установленный (кивается 
срок и достойную встречу празд
ника 45-й годовщины Великого 
Октября. А. ГРИ Ш У КО В .

Прораб участка «Рудстрой»

Белгородская область. «Делать больше сегодня — это значит 
завтра иметь больше» — эти слова стали девизом коллектива 
земснаряда 507, работающего на вскрыше третьей очереди карь
ера Лебединского рудника Курской магнитной аномалии.

Хорошо трудится здесь ударник коммунистического труда элек
тросварщик Сергей Дорошев. Он обеспечивает надежность работы 
всех механизмов, которые ему поручено контролировать.

На снимке: Сергей Дорошев.
Фото О. Сизова. Фотохроника ТАСС.

Школа рабочей молодежи
Новая Программа КПСС, приня- льготы, 

тая XXII съездом, поставила пе-| Работать и учиться трудно, но 
ред народным образованием новые большинство, кто поступает к нам

КО ВД О Р. Плотники из бригады Михайлова Н. А., занятые на 
строительстве корпуса сушки обогатительной фабрики.

На снимке (слева направо): Чириков П. Д., Гавричев В. В., Гани
чев П. И. и Травинов Ю. Е. Фото М. Меламуда.

величественные задачи.
С особой силой в ней подчер- 

необходимость предо
ставления каждому трудящемуся... 
«сочетать работу в сфере произ
водства с продолжением обучения 
и образования в соответствии с 
личным призванием и потребнос
тями общества». Это будет спо
собствовать решению одной из 
важнейших социальных проблем 
—  устранению существенных раз
личий между умственным и физи
ческим трудом. Особенно важно 
то место Программы, где гово
рится об осуществлении в бли
жайшем 10-летии всеобщего вось
милетнего образования для моло
дежи, занятой в народном хозяй
стве.

Современное производство тре
бует от рабочего не только совер
шенного овладения приемами и 
; навыками труда на своем рабочем 
I месте, но и высокого общеобразо- 
' вательного и культурно-техниче
ского уровня. В повышении обще
образовательного и культурно- 
технического уровня трудящихся, 
особенно молодежи, значительная 
роль принадлежит вечерним об
щеобразовательным школам. Ком
мунистическая партия и Совет
ское правительство уделяют боль
шое внимание вечерним школам, 
предоставляя учащимся большие

За экономию и бережливость во всем
Одним из основных показателей 

качества работы социалистическо
го предприятия является себе
стоимость выпуска продукции.

В этом показателе, в конечном 
счете, находят отражение всесто
ронняя производственная, хозяй
ственная и финансовая деятель
ность предприятия, ее положи
тельные и отрицательные сторо
ны.

Важное влияние на снижение 
себестоимости оказывает борьба 
за экономию и бережливость. Сю
да относится экономия материаль
ных ценностей, трудовых ресур
сов, электроэнергии, транспорт
ных расходов, целесообразное ис
пользование основных фондов и 
других средств производства.

Наш комбинат вступил в число 
действующих предприятий. 15 свя
зи с этим, перед коллективом ста
вится задача как можно быстрее 
достигнуть предусмотренных про
ектом технико-экономических по
казателей. Между тем, экономиче-

требованиям. Такое важнейшее 
мероприятие как лимитирование 
расхода материальных ценностей 
не проводится, материалы расхо
дуются без учета норм, а состав
ление последних еще не законче
но.

Складское хозяйство комбината 
к зиме не подготовлено, большое 
количество ценного оборудования 
и материалов находится под от
крытым небом и подвергается пор
че. Нет действенного контроля за 
расходом электроэнергии, только 
за август комбинатом упла
чено надбавок (штраф) в сумме 
14522 рубля.

Большой удельный вес в рас
ходах рудника занимают тран
спортные расходы. Однако конт
роль за правильным м ц о л н ттч  
первичных документов на работу 
транспорта со стороны руковод
ства рудника ш ш  т е  недоста- 
точен. В августе по вине неко
торых мастеров рудника отчие-- 
чены случаи завышения расстоя-

средств на транспорт.
У некоторых руководящих ра

ботников комбината и его цехов 
имеется тенденция как можно 
больше заполучить запасного обо
рудования, хотя, чем больше 
имеется основных средств, тем 
больше производится отчислений 
в амортизационный фонд и соот
ветственно повышается себестои
мость выпускаемой продукции.

В центральной печати сейчас 
проводится обсуждение способов 
совершенствования экономической 
работы на предприятиях, и во 
многих выступлениях поддержи
вается предложение о планирова
нии рентабельности работы пред
приятий не на рубль товарной 
продукции, как это делается в на- 
Ш ЯИ Ш  время, а на рубль ос- 
НОДИЫХ #онд«в, Ясяо, что при 
ЭИ» условиях наличие лишних 
или ядом используемых основ
ных фондов отрицательно скажет
ся на выполнении предприятием 
плана по рентабельности.

На комбинате создан экономи- 
еще не отвечает предъявленным привело к лишнему расходованию ческий совет, в состав которого
ская работа на комбинате пока ния возки грунта и руды, что

в школу, не сворачивает с пути 
приобретения знаний и оканчива
ют ее, продолжая учебу в техни
кумах, в вузах. Так, например, 
после окончания школы в теку
щем году Танюшкин Сергей по
ступил на заочное отделение в 
Ленинградский политехнический 
институт, Ляпунов Вячеслав —  в 
заочный Ленинградский электро
технический техникум, Киркишко 
Лидия - в Ленинградский инже- 
нерно-строительный институт. 
Учится в институте и выпускни
ца Ковдорской школы рабочей 
молодежи тов. Волкова. Команди
рована трестом «Ковдорстрой». 
учиться очно в Ленинградский ин- 
женерно-строительный институт 
тов. Гладышева.

Наша Ковдорская школа уком
плектована опытными учитель
скими кадрами. Более 10 лет на 
ниве просвещения трудятся тт. 
Сторожко А. А. —  учительница 
русского языка и литературы, 
Екимова В. Н. —  учительница 
математики, Кирюшина 0. К. — 
учительница истории. И хотя 
учительский коллектив нашей 
школы небольшой, но он делает 
все возможное в деле обучения и 
воспитания молодых рабочих.

Г. ТАРАН. 
Директор средней школы ра
бочей молодежи.

вошли руководящие работники 
комбината и основных цехов, пе
редовые рабочие и мастера. 
Имеется бюро экономического ана
лиза на железном руднике. Долж
ны быть избраны бюро экономиче
ского анализа на обогатительной 
фабрике, на слюдяном руднике, в 
ремонтно-механических мастер
ских и электпоцехе. Эти экономи
ческие органы призваны активно 
содействовать выявлению и ис
пользованию резервов производст
ва, снижению материальных, тру
довых и денежных затрат на еди
ницу продукции, и решать другие 
вопросы, способствующие улучше
нию экономических показателей 
работы комбината в целом и его 
отдельных цехов.

Период становления комбината 
закончился, поэтому наряду с со
вершенствованием технологии про
изводства важнейшей задачей на
шего коллектива является борьба 
за разумную экономию и береж
ливость везде и во всем, что будет 
способствовать достижению высо
ких экономических показателей.

Я. БАРШАЙ.
Главный бухгалтер Ковдор
ского комбината.

Соблюдать правила 
противопожарной 

безопасности
Проведенный смотр работы до

бровольных пожарных,- дружин и 
противопожарных мероприятий в 
поселке Ковдор показал, что там, 
где этому делу уделяется внима
ние, там и работа добровольных 
дружин поставлена организован
но.

Большая работа по укреплению 
противопожарной безопасности 
проделана Ковдорской автобазой 
(начальник тов. Щим£«ский 
Н, И.). Здесь создана боеспособ
ная добровольная пожарная дру
жина из. 25 человек. Члены, дру
жины активно проводят профи
лактическую работу на закреплен
ных за ними участках. Автобаза 
в достаточном количестве обеспе
чена первичными средствами по
жаротушения.

В  хорошем противопожарном 
состоянии содержится деревообде
лочный цех К П П  (начальник цеха 
тов. Боровский М. М.). Члены 
добровольной чпожарной дружины 
взяли обязательство не Допустить 
пожаров и загораний в текущем 
году. Это обязательство, успешно 
выполняется.- 

Тревожная обстановка--с- прр.ти-: 
вопожарным состоянием глрж’л: 
лась на отдельных объектах горно. 
обогатительного комбината; гре 
ста «Ковдорстрой»; где Ослаблено 
внимание к столь важному делу. 

Подсобное хозяйство opca^rej)-' 
нообогатительногп комбината ; до 
сего времени не имеет телефонной 
связи с поселком Ковдор и пожар
ной командой. Крайне неудовле
творительно обеспечен^ V  противо
пожарной' стороны водоснабжеш; 
ем здания и .сооружения по.тх'оза- 

Склад горюче-смазочных ■ матй 
риалов треста «Ковдорстрой» не 
обеспечен пенопорошком й •’прибо
рами' пенного тушения; из-за от
сутствия бензозапровочной колон
ки заправка автомобилей произво
дится на территории склада. Ме- 
ста пролития легковоспламеняю
щихся жидкостей песком не (Засы
паются. -

Мало уделяется внимания По
жарной безопасности и на объек
тах Енского леспромхоза. Лесо
материал лесобирж складируется 
с нарушением противопожарных 
правил,. Не соблюдаются, правила 
пожарной безопасности и р д о 
лом секторе поселка Старый Ков- 
дор. Гараж леспромхоза совер
шенно не обеспечен первичными 
средствами пожаротушения.

Руководителям предприятий 
обходимо обратить серьезное вни
мание на улучшение иротиволо 
жарного состояния своих хозяйств.

И. РО ГО ВЦ ЕВ .
Райпожинспектор Ковдорскр- 
го поселкового отделения ми
лиции.
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